ONG-3D

Mensuel d'informations générales et de développement ÉLECTION PRÉSIDENTIELLE 2024

LA RÉSISTANCE TRIOMPHANTE : COMMENT HOMMES, FEMMES ET JEUNES ONT FAIT FRONT CONTRE LE REPORT DE L'ÉLECTION PRÉSIDENTIELLE







M. Moundiaye CISSÉ

Directeur Exécutif de l'ONG 3D

UNIS CONTRE L'ANNULATION DE L'ÉLECTION PRÉSIDENTIELLE : LA RÉSISTANCE CITOYENNE SECOUE LE SÉNÉGAL

Lorsque la voix du peuple a été étouffée, son cri de résistance a résonné encore plus fort. Au Sénégal, après l'annulation soudaine de l'élection présidentielle, une mobilisation sans précédent a émergé, portée par une alliance inédite entre F24 FC25, FDD et AAR SUNU ELECTION. Un front commun s'est formé pour défendre la démocratie, pour exiger le respect de la volonté populaire.

Face à cette situation de crise politique, le besoin d'un consensus politique est devenu vital. Des échanges fructueux entre l'ambassadeur des États-Unis et les leaders du Collectif des organisations de la société civile pour les élections (COSCE) ont ouvert une voie à des discussions constructives. Des recommandations émanant du COSCE ont émergé, visant à améliorer l'organisation des élections au Sénégal, mettant en lumière l'impératif de renforcer la transparence dans les processus électoraux.

Pourtant, au cœur même de cette tourmente politique, des lueurs d'espoir ont éclairé les régions les plus reculées du pays. Dans le département de Podor, le Programme Gawdi, porté par l'ONG ONGAWA en partenariat avec l'ONG 3D et la fondation MUSOL, a apporté un changement tangible dans la vie des habitants, en mettant l'accent sur l'accès à l'eau potable, à l'assainissement et à une alimentation équilibrée.

De même, dans l'arrondissement de Nyassia, un partenariat crucial voit le jour entre l'ONG 3D et la commune de Nyassia, pour une gestion responsable des terres. Un exemple concret de l'engagement des acteurs locaux pour un développement durable et inclusif.

LA RÉSISTANCE TRIOMPHANTE : COMMENT HOMMES, FEMMES ET JEUNES ONT FAIT FRONT CONTRE LE REPORT DE L'ÉLECTION PRÉSIDENTIELLE



La plateforme "Aar Sunu Élection" a été mise en place juste après la décision du président de la République de reporter l'élection présidentielle. Ce fut une mobilisation spontanée d'organisations de la société civile, d'hommes et de femmes, de syndicats du secteur privé, de personnalités indépendantes et religieuses, d'universitaires... tous engagés dans la lutte contre le report du scrutin présidentiel. C'est dans ce contexte que Aar Sunu Élection a organisé le samedi 17 février une marche silencieuse pour le respect du calendrier électoral.

Une forte mobilisation des Sénégalais a été notée lors de cette marche partie du rond-point Sipres à celui de Liberté 6. De jeunes gens, des personnes du troisième âge, des mères de familles accompagnées de leurs enfants habillés en maillots de l'équipe nationale du Sénégal ou en tee-shirt aux couleurs nationales, arborant des drapeaux, des banderoles, des maillots du Sénégal, ils ont été des milliers à prendre part à cette première manifestation de « Aar Sunu Election ». Cette initiative a été couronnée de succès avec une participation massive de milliers de Sénégalais, de tous âges, arborant des signes distinctifs et des slogans exigeant le respect du calendrier électoral et la libération des otages politiques.

"Aar Sunu Election" qui signifie littéralement "Protéger notre élection" par cette démarche entendait maintenir la pression sur les tenants du pouvoir pour la fixation d'une nouvelle date pour la tenue de la présidentielle. Ce, après que le Conseil constitutionnel a annulé le décret abrogeant la convocation du corps électoral prononcé le 3 février dernier par le président de la République Macky Sall, et lui a par la même occasion enjoint d'organiser la présidentielle dans les meilleures délais. La marche silencieuse, ainsi que de nombreuses autres initiatives de Aar Sunu Élection, se sont soldées par un succès.

En tant que co-initiateur du mouvement AAR SUNU ÉLECTIONS, le président du COSCE, Pr Babacar Guèye, ainsi que le Directeur Exécutif de l'ONG 3D, M. Moundiaye Cissé, ont dirigé des efforts visant à défendre la démocratie et à garantir le respect de la volonté populaire. Les équipes de communication de l'ONG ont également joué un rôle essentiel en amplifiant les voix et en mobilisant l'opinion publique pour un processus électoral transparent et inclusif.



F24, FC25, FDD et AAR SUNU ÉLECTION FIPPU : UN FRONT UNI POUR L'URGENCE DÉMOCRATIQUE

Le front de résistance « Fippu » (résistance), composé du F24, du FC25, de « Aar Sunu Election » et d'un groupe d'universitaires, s'est formé dans le but d'atteindre un objectif commun : l'organisation de l'élection présidentielle avant la fin du mandat légal du président de la République, fixée au 2 avril, avec la participation des 19 candidats reconnus par le Conseil constitutionnel.

Le Front a vivement critiqué le refus du chef de l'État de se conformer à la décision du Conseil constitutionnel, qui préconisait l'organisation rapide d'une nouvelle élection. Selon eux, cette attitude est perçue comme une tentative de manipulation du processus électoral en sa faveur. Le front de résistance "Fippu" a été couronné de succès lorsque l'élection présidentielle a finalement eu lieu le 24 mars, en respectant le calendrier fixé par le Conseil constitutionnel. Entre autres activités, le front de résistance FIPPU a organisé une marche avec une forte mobilisation. De plus, cette avancée a été accompagnée par la libération de plusieurs prisonniers politiques, marquant ainsi une victoire pour la démocratie et les droits de l'homme.

CONSENSUS POLITIQUE : ÉCHANGES ENTRE L'AMBASSADEUR US ET LES LEADERS DU COSCE

Le vendredi 16 février 2024, une rencontre cruciale a eu lieu à Dakar, marquant une étape importante dans les efforts déployés pour assurer la tenue d'une élection présidentielle libre et transparente au Sénégal. L'ambassadeur des États-Unis, Michael Raynor, s'est entretenu avec le Professeur Babacar Guèye du COSCE (Collectif des organisations de la société civile pour les élections) et M. Moundiaye Cissé de l'ONG 3.

Cette rencontre s'est tenue dans le cadre des efforts continus des États-Unis pour promouvoir l'organisation de l'élection présidentielle libre et transparente dans les meilleurs délais, conformément aux recommandations du Conseil constitutionnel sénégalais et de la société civile.



ONG-3D

ÉLECTION PRÉSIDENTIELLE DU 24 MARS : LES TENDANCES ANNONCÉES PAR LE COSCE CONFIRMÉES PAR LA COUR D'APPEL



Le Collectif des organisations de la société civile pour les élections (COSCE) a présenté ses conclusions sur le scrutin du 24 mars, affirmant que le taux de participation est de 61,6% avec une marge d'erreur de 0,8%. La mission de la société civile a également confirmé que le scrutin s'est conclu en un seul tour. Malgré quelques incidents, le COSCE a salué l'organisation globale du scrutin, mais a formulé des recommandations pour améliorer les processus électoraux futurs, notamment en renforçant l'autonomie des structures de gestion électorale et en facilitant l'exercice du droit de vote pour tous les citoyens.





MISSION D'OBSERVATION ÉLECTORALE DE LA SOCIÉTÉ CIVILE

Les tendances annoncées par le COSCE grâce à sa méthodologie de remontée des données lors de sa mission d'observation et annoncées lors de sa conférence de presse du lundi matin sont les suivantes :

- Taux de participation : 61%
- Score du vainqueur au premier tour : 54%

Le COSCE se réjouit que ces tendances soient confirmées par la cour d'appel.

Vive la démocratie sénégalaise!

ORGANISATIONS SIGNATAIRES:

ONG 3D, RADDHO, RESEAU SIGGIL JIGEEN, LSDH,ONDH,URAC, AJED,OSIDEA, CERAG, HANDICAP FORM EDUC ,OXY-JEUNES, PRÉSENCE CHRÉTIENNE,AFEX



ORGANISATIONS DE LA SOCIETE CIVILE Ces vaillants gardiens de la démocratie sénégalaise



Au Sénégal, les organisations de la société civile constituent des forces importantes dans la tenue et la crédibilité des élections. Pour la présidentielle de mars dernier, elles ont posé de tout leur poids pour que le scrutin reporté une première fois puisse se tenir le 24 mars.

COSCE

Collectif des Organisations de la Société civile pour les Elections



ONG-3D

POUR RENFORCER LA TRANSPARENCE DANS LE SECTEUR EXTRACTIF: L'ONG 3D ET L'ITIE SIGNENT UN ACCORD DE PARTENARIAT



PROGRAMME USAID/TRACES

Au Sénégal, un pas significatif vers la transparence et la redevabilité dans le secteur extractif a été franchi avec la signature d'un accord de partenariat entre l'Initiative pour la Transparence dans les Industries Extractives (ITIE) et l'ONG 3D. Cette initiative, soutenue par le programme USAID/TRACES, vise à consolider les efforts existants du Comité national et à promouvoir une gouvernance plus transparente et responsable.

L'accord, célébré par les parties impliquées, met l'accent sur plusieurs aspects cruciaux pour l'amélioration de la gestion des ressources extractives. En premier lieu, il vise à renforcer la transparence et la redevabilité dans le secteur extractif, en soutenant les efforts du Comité national et du programme USAID/TRACES.

Un autre point central de l'accord est la priorité accordée à la participation citoyenne. En effet, l'ITIE et l'ONG 3D reconnaissent l'importance de l'implication active des citoyens dans le processus décisionnel et de leur accès à l'information pertinente concernant les activités extractives. Cela reflète une vision inclusive de la gouvernance, où la voix et les préoccupations des citoyens sont intégrées dans les processus de prise de décision.\nCe partenariat revêt une importance particulière dans le contexte du programme USAID/TRACES, qui vise à promouvoir la transparence, la responsabilité et la conformité dans le secteur extractif à travers le monde. En unissant leurs forces, l'ITIE, l'ONG 3D et USAID/TRACES démontrent un engagement commun envers ces valeurs fondamentales.

À mesure que cet accord se concrétise, il est prévu qu'il aura un impact significatif sur la gouvernance du secteur extractif. En renforçant les mécanismes de suivi et de contrôle et en favorisant une plus grande participation citoyenne, il contribuera à accroître la transparence et la redevabilité, des éléments essentiels pour assurer une gestion responsable des ressources naturelles.

ONG-3D PODOR

PODOR, TERRE DE PROGRÈS: LES SUCCÈS DU PROGRAMME GAWDI



Dans le département de Podor, au cœur du Sénégal, une initiative novatrice nommée Programme Gawdi, portée par l'ONG ONGAWA en partenariat avec l'ONG 3D et la fondation MUSOL, a suscité un vent de changement dans la situation nutritionnelle des populations locales. Financé par l'AECID et déployé depuis 2019, ce programme a été conçu pour améliorer de manière significative la qualité de vie des habitants, en mettant l'accent sur l'accès à l'eau potable, à l'assainissement, à l'hygiène et à une alimentation équilibrée.

Les efforts du Programme Gawdi ont été particulièrement fructueux dans les communes de Guédé Village et Doumga Lao, où des mesures concrètes ont été prises pour transformer les conditions de vie des résidents. L'accès à l'eau potable, autrefois un défi quotidien, est désormais une réalité grâce à la mise en place de nouvelles infrastructures et à la réhabilitation des systèmes existants. Cette avancée significative a non seulement amélioré l'hygiène et la santé des habitants, mais a également ouvert la voie à des pratiques agricoles plus durables et productives.

Parallèlement, des initiatives éducatives ont été lancées pour sensibiliser la population à l'importance d'une alimentation équilibrée et diversifiée. Des séances d'information sur la nutrition, animées par des experts locaux et des professionnels de la santé, ont permis de démystifier certaines idées fausses et de promouvoir des habitudes alimentaires saines. Des jardins communautaires ont également été mis en place, offrant aux résidents un accès direct à des produits frais et nutritifs.

L'aspect crucial de la gouvernance locale a été également renforcé dans le cadre du Programme Gawdi. Les autorités locales ont été étroitement associées à toutes les étapes du processus, garantissant ainsi une appropriation communautaire des initiatives mises en œuvre. Cette approche participative a favorisé un sentiment d'appartenance et d'engagement au sein des communautés, renforçant ainsi la durabilité des projets.

Les retombées positives du Programme Gawdi sont déjà perceptibles dans toute la région de Podor. Non seulement la santé des habitants s'est améliorée, mais la dynamique sociale et économique de la région s'est également renforcée. Les partenariats solides entre les organisations locales et internationales ont jeté les bases d'un avenir prometteur, où le bien-être de la population demeure au cœur des préoccupations.

À Podor, le Programme Gawdi a tracé la voie vers une transformation nutritionnelle durable, offrant un modèle inspirant pour d'autres communautés confrontées à des défis similaires à travers le monde

ZIGUINCHOR - PARTENARIAT ENTRE I'ONG 3D ET LA COMMUNE DE NYASSIA : VERS UNE GESTION DURABLE DES TERRES GRÂCE AU PARTAGE DU PAOS



Dans l'arrondissement de Nyassia, niché au cœur du département de Ziguinchor, un partenariat d'une importance capitale est en train de voir le jour. L'ONG 3D, renommée pour son dévouement envers le développement durable, s'associe à la commune de Nyassia pour une cause fondamentale : la gestion responsable des terres.

Ce partenariat s'attelle à la concrétisation du Plan d'Occupation et d'Affectation du Sol (PAOS), un outil essentiel pour la planification territoriale et la gestion des ressources foncières. Le PAOS permet la cartographie et la réglementation de l'utilisation des sols, garantissant ainsi une répartition équitable des terres tout en préservant l'intégrité de l'environnement.



UN AVENIR VERT À TOUBAB DIALLAW: L'ONG 3D PROMEUT L'AGROÉCOLOGIE



Dans un geste louable en faveur de la durabilité agricole, l'ONG 3D a récemment fait une dotation en intrants et matériaux agricoles au profit de l'Association des Femmes Productrices Maraîchers de Toubab Diallaw dans la zone périurbaine de Rufisque. Cette initiative vise à promouvoir l'agroécologie dans la région, offrant ainsi un nouvel espoir de prospérité et de résilience pour les femmes rurales. Un engagement en faveur de l'agroécologie.

Un soutien crucial pour les femmes

Pour les femmes de Toubab Diallaw, cette dotation représente bien plus que de simples outils et intrants agricoles. C'est un soutien tangible à leur autonomisation économique et sociale, ainsi qu'à la sécurité alimentaire de leur communauté. En les dotant des ressources nécessaires pour mettre en pratique des techniques agroécologiques, l'ONG 3D leur offre l'opportunité de devenir des actrices clés du changement dans leur propre environnement.

Un impact positif sur l'environnement et la communauté

L'adoption de pratiques agroécologiques par les femmes productrices de Toubab Diallaw promet un impact positif à plusieurs niveaux. Non seulement ces pratiques contribuent à la préservation de la biodiversité et à la lutte contre le changement climatique, mais elles renforcent également la sécurité alimentaire locale et soutiennent le développement économique des communautés rurales.

Un modèle à suivre pour un avenir durable

Cette initiative de l'ONG 3D est un exemple inspirant de la façon dont le soutien aux femmes rurales et la promotion de l'agroécologie peuvent transformer positivement les communautés et les paysages agricoles. En investissant dans l'autonomisation des femmes et en encourageant des pratiques agricoles respectueuses de l'environnement, l'ONG 3D ouvre la voie à un avenir plus durable et équitable pour tous.

ÉDUQUER POUR PROTÉGER LA FORMATION DES ÉLUS MUNICIPAUX DE YÈNE FACE AUX DÉFIS CLIMATIQUES



L'ONG 3D et la Fondation MUSOL ont mis en place le projet "Promouvoir l'adaptation au changement climatique dans la commune de Yène, Sénégal", financé par Ajuntament de Barcelona. Ce projet vise à soutenir la commune de Yène, dans le département de Rufisque, dans la mise en œuvre de son plan d'actions pour l'Accès à l'Énergie Durable et au Changement Climatique (PAAEDC). En se basant sur les Droits Humains et la justice environnementale, le projet se concentre sur les mesures d'adaptation face aux défis croissants du changement climatique dans la région.

Une formation a été organisée pour renforcer les capacités de 25 élus locaux représentant les dix villages de la commune de Yène. Cette formation vise à leur fournir une compréhension approfondie de la justice environnementale, des droits humains, de l'Agenda 2030 et des Objectifs de Développement Durable (ODD) associés, ainsi que des politiques municipales, nationales et internationales relatives à l'atténuation et à l'adaptation aux changements climatiques. De plus, la formation aborde les compétences municipales en matière d'environnement telles que définies dans l'Acte III de la décentralisation.

À la fin de la formation, les élus locaux devraient être en mesure d'expliquer la justice environnementale et les Droits de l'Homme en matière d'environnement, de comprendre l'Agenda 2030 et les ODD associés, de connaître les politiques relatives à l'atténuation et à l'adaptation aux changements climatiques, ainsi que les compétences municipales en matière d'environnement. Cette formation est cruciale pour préparer l'équipe municipale à relever les défis du changement climatique et à orienter efficacement les actions de la commune vers un avenir plus durable et résilient.

RETOUR EN IMAGES SUR LA SITUATION ROOM ÉLECTORALE



















OPERATIONS PRE HIVER-**NAGE A DAKAR**



ORGANISATIONS DE LA SOCIETE CIVILE Ces vaillants gardiens de la démocratie sénégalaise







POINT L'information juste et vraie

MOUNDIAYE CISSE, COORDONNATEUR DE L'ONG 3D

NE FAUT PAS JOUER AVEC NOTRE DÉMOCRATIE»

- « REPORT DES ÉLECTIONS : UNE VÉRITABLE FARCE POLITIQUE, UN DEAL CONTRE LA DÉMOCRATIE SENEGALAÍSE QU'ON NE LAISSERA PAS PASSER »
- 🗕 « LA POLÉMIQUE SUR LA NATIONALITÉ DE KARIM WADE EST UNE VÉRITABLE ABERRATION »
- « LETTRE DES RECALÉS AU PRÉSIDENT : "ILS PEU-VENT PAS AVOIR REPROCHÉ HIER AU PRÉSIDENT D'INSTRUMENTALISER LA JUSTICE ET VENIR AU-JOURD'HUI LUI DEMANDER D'INTERVENIR CONTRE LA DÉCISION DU CONSEIL SUR LE PARRAINAGE»
- « LES QUESTIONS DE NATIONALITÉ SONT CONFLIC-TOGENES »



«LA COURTOISIE ÉPISTOLAIRE DES "40 RECALÉS" PEUT OUVRIR LES PORTES D'UN DIALOGUE FÉCOND ET INCLUSIF»

- 🔵 « AUCUN CHEF D'ÉTAT FRAÎCHEMENT ÉLU , NE PRENDRAIT LE RISQUE DE FAIRE LIBÉRER UN OPPOSANT DE CETTE ENVERGURE »
- «CE QUI IMPORTE C'EST DE POSER LES RÈGLES SUR LA TABLE (...). IL IL FAUT UNE CONCORDE SUR LE PROCESSUS ÉLECTORAL ET SUR LES PRINCIPAUX ÉLÉMENTS QUI LE COMPOSENT»
- CONNAISSANT THIERNO ALASSANE SALL, JE PEUX AFFIRMER QU'IL NE PEUT AGIR SOUS LA DICTÉE DE PERSONNE



«NOUS SOMMES DEUX ENTITÉS DISTINCTES»





ACTUALITE

lesechosdujour@gmall.com

REPORT DE L'ÉLECTION PRÉSIDENTIELLE

Naissance de la plateforme "Aar Sunu Election" qui annonce un chapelet d'actions et invite Macky Sall à revenir sur sa décision

Les choses bougent au Séné-gal après le report du l'étection présidentales. Hiller, un collection présidentales. Hiller, un collection droganisations dictyonnes, récli-gicuses et professionnelles a été-porté sur les fonts baptismaux. La nouvelle plateforme dénom-mée s'Ast Suu Election (Proté-gonis notre déction)- a préexté Turgence de la situation pour queler à la mobilisation pour, dit-elle, empéérel às confisca-'uno du pouvolr.

dit-elle, empécher la s-confiica-llon du peuveir.

Au Sénigal, c'est désormals le temps de la mise en place de plateformes de lutte pour faire face au regime du, président les pour l'étection présidentielles mont l'étection présidentielles pour l'étection présidentielles Alors qu'il a fini de s'autrer bien, alse critiques dann la sous-ré-gion et au-debl, le président de la lépublique devra désormais faire face à une vague de mani-festations à l'intérieur de son pays. Après les candidats de l'opposition qu'ou décidé de nettre en place une plateforme de lutte, c'és au our de la so-ciété civile de lui embotier le public de lui embotier le par la leur de la contra de la contra de la litte c'est au tour de la so-ciété civile de lui embotier le par la contra de la contra de la contra de la litte c'est au forte 2014 soit.

Pass.

Hier jeudi 8 février 2024, soit Ilier jeudi 8 février 2024, soit cinqious appèr l'annonce della décision du président de la République de reporter le scrutin présidentiel, un collectif regroupant plusièures organisations de la société evide a appelé les Séngalais à se embliser massivement- contre le report de la présidentielle. Cette plateforme baptisée -Aar

notre élection), évoque ainsi une série d'actions à venir comme une manifestation et une grève sur fond de grave crise politique. Abust invitous tous les citopress concernés par la préservation des acquis dé-mocratiques à se mobiliser massivement pariout dans le paye et dans la disspora pour paye et dans la disspora pour pouvoir, informe la neuvelle plateforme.

DÉBRAYAGE

DÉBRAYAGE
AUJOURD'HU, INE
GRÉVE GHÉRALE
PRÉVUE
Les symidants de l'éducation
ont évoqué un appel à une
giève générale à une date nonprécisée, et un débrayage dès
vendredi dans le secteur de
l'éducation. -Nous sommes là
pour dite non à la forfaiture qui
n'aura comme conséquence
que de déstablière le pays.
Nous lançons un appel à toutes
les forces vives de la Nation afin que le président de la République puisse revenir à la raison. En ce qui nous concerne
nous symidacts de l'ons, nous ailons commencer par faire un
débrayage dans toutes les
écoles, et nous appelons tous
les enneignants à rispecter et à
suivre ce moit d'ordres, a did devant la presse à l'appel d'autie d'us girder
du symidera un concerne
ou s'un de l'ordres, a did deunit presse à l'appel d'appel d'us d'us d'us girder d'us girder d'us girders autonne des enseignants du moyen et secon-

LES FIDÈLES INVITÉS À S'HABILLER EN BLANC POUR JUMAA

constitutionnel et la Cour su-préme à preudre leurs respon-sabilités et établir l'ordine légal et constitutionnel. Soine le Pro-fesseur Babacar Guève cette conférence de presse n'est que le premier voite de leur plan d'action. Il y a des actions sec-torielles qui wont suivre. L'ac-tion est une réponse citoyenne et leurs droits out éés poblés et el leurs droits out éés poblés et agressés», a-t-il déclaré Guye.



tonal Nous rallons pas seutment nous indigner, nous frons
allfumd que cette fois-ci, le
Conseil consitiutionnel ne
pourra pas se défilier et devra
déclarer la décision présidentelle inconstitutionnelle.

Directure exécuti de la Colltondes organisations en synetes religieux ou nautrionnal le
nour la défense de

DES ACTIONS

SECTORIELES

Mardy prochain, 13 fevrier,

me manufestation d'enverguer

est prévue, symbole de la platede la prochain, 16 fevrier,

me manufestation d'enverguer

est prévue, symbole de la platede la prochain, 16 fevrier,

me manufestation d'enverguer

est prévue, symbole de la platede la prochain, 16 fevrier,

me manufestation d'enverguer

est prévue, symbole de la platede la prochain, 16 fevrier,

me manufestation d'enverguer

est prévue, symbole de la platede la prochain, 16 fevrier,

me manufestation d'enverguer

est prévue, symbole de la platede la prochain, 16 fevrier,

me manufestation d'enverguer

est prévue, symbole de la platede la prochain de pour nous batture

set prévue, symbole de la platede la prochain de pour nous batture

contra ceut dels pour nous batture

contra ce

POLITIQUE

REPORT DE LA PRÉSIDENTIELLE

La société civile monte au front

Les organisations de la société civile réunies au sein de différents collectifs sont en train de mener des consultations auprès des syndicats et autres associations de jeunesse pour créer des synergies de lutte contre le report de la présidentielle.



MAMADOU MANUFOLISE NOOM

a décision du chef de l'Étail
de surseon à l'étaction présidenhelle et de la reporte massivement prouvements et au 15 décembre 2026, semble avoir
déclenché un sursaut de la sour
autrait den de plateformes,
puis dente le à s'impliquer sur le plan
autrait den des la sour
autrait den de la sour
autrait de la Service
autrait de a décision du chef de l'État

semblements pachiques pour outco-cer ce report qui est sans fondement. Cette instative qui réunit les plate-formes, mouvements et organisations formes, mouvements et organisations Pour mener à bien cette mission, citoyennes appelle aussi tous les le collectif a décliné son plan d'ac-

citoyens concernés par la préservation de. La sopretainet le mobiliser massivement pour eugeniter à se mobiliser massivement pour eugeniter cette confincation du pouveix. Les platéroriers, mouvements et organisations citoyennes invitent aussi "nes candicats à l'éléction présidentelle à s'impliquer sur le plan judiciaire en déporant des recolles à la chambre administrative de la Cour supérime qui invalident cet acte defininistratir," à fait saivé l'Elimane Kane, président de Less Afinca et membre des platéformes, mouve-mothe de la cour supérime par la fat saive l'Elimane Kane, président de Less Afinca et membre des platéformes, mouve-

tion : une campagne digitale ainsi qu'une pétition internationale, port uon : une campagne digitals affirsi qu'une pétition internationale, port de brassards rouges, concert de cas-seroles et de Niasons le mandi de 20 à 20 h 30. Dans la journée du jeudi 8 féviner, le collectif appelle à une grève générale. Une ville morte et l'arrêt des activités économiques fort aussi portie du plant d'arrêt. La une-

l'arrêt des activités économiques fort usus partie du plan d'action. Le ven-dredif Sterrer, une jourdes de prête est préve dans l'après-miel et le dimanche 11 février, une messe nationale est aussi préveu. Ca auvant de la société civile est-il succeptible d'en-clercher de nouvelles inhabiteurs, afin-de lutter contre le report de l'élection présidentéel et l'autres organisations de la société civile évolupret la possibilité d'ouvrer un front plus large de bustes les organisations circipemes comme les syndicats de travailleurs écressignais et d'autres corpor pro-d'enseignais et d'autres corpor procomme les syndicats de travalleurs, d'enseignants et d'autres corps pro-fessionnels. Ils envisagent aussi la possibilité d'expérimenter diverses autres formes de lutte comme les débrayages et les marches paci-fiques, entre autres.

Convergence entre société civile et centrales syndicales

Dans cette optique, des membres de la société civile réunis au sein d'organisations non étatiques, parmi lesquelles on peut citer une déléga-

tion issue de Cosce, Legs Africa, Mesure et F24 ont rencontré les principales centrales syndicales comme l'Unsas, la CNTS/FC, la CNTS, LUDTS et la CSA pour défin un plan d'action commun. "Nou avons échangé avec les acteurs de le société civile qui avaient demandé. I nous sencontrer. Ils nous not aveces leur volonté de bâtir un plan d'action leur volonté de côtir un plan d'accion. Nocis avons entendu leur regrotte, mais nous sommes tenus de consul-ter les organisations affiliées de défidirantes ... sentrales... syndiciales. D'ici vendred ou lundi, nous aide donner noire réponse par rapport a cette demande des organisations de la société civiler", indique Elimante Deut, secrétaire gehral de la Candi-dération des syndicats autonomes (rSA).

Cette volonté d'impliquer les syr

crises institutionnelles au Sénégal.

La mise en palce d'un finont républicain opposé au report pourra-t-etiinfliéch is a position du chel de l'Étal
aides qu'on s'achemine vers la ion
mandat, le 2 avril, et l'ouvertu
d'une possible transitien vers une cuite da de la Présidentiel lax
au 15 décembre prochain?

Je suis fortement impressionné par le dispositif mis en place dès ce matin du scrutin par le cosce, l'ensemble de vos opérations, le fait que vous ayez une variété forte et impressionnante de la société civile pour l'observation du scrutin.

Toutes mes félicitations.

SEM Michael A. Raynor Ambassadeur des États-Unis au Sénégal





Bâtir des communautés justes, ouvertes et prospères.

Mermoz villa N° 59; BP : 47311, Dakar

















